

Paris, 16 de Noviembre de 1953.

Sr. Don Félix Gordón Ordás.
México D.F.

Querido don Félix:

Contesto a su carta de fecha 30 de Octubre que recibí ayer por la mañana. ¿Cómo ha podido tardar tanto?.

Sus noticias sobre su salud confirman las que ya conocía por otros amigos. Ya puede suponer usted cuánto me satisfacen. La enfermedad es ya cosa pasada y ahora no hay más que ir recuperando fuerzas y adaptándose poco a poco a la vida activa, que nunca deberá extremar como antes.

Voy a darle cuenta de las conversaciones que ya hemos iniciado, pero primeramente, porque así corresponde al orden cronológico, de una convocatoria lanzada por su parte por don Antonio Remis.

Este lo hizo a título personal, sin invocar el título del grupo que preside, y en el mismo concepto lo fueron las personas invitadas. En esta forma y en sendas cartas fuimos invitados Ortega, Gazo, Roger y yo, miembros del CEN, y luego supe por el propio Remis que también había invitado a Arroquia. Creo que a nadie más de nuestro partido. En reunión del Comité convinimos que dado el carácter personal de la convocatoria y de las invitaciones quedábamos en plena libertad las personas invitadas, pero dejando bien sentado, sobre todo si el señor Ortega asistía, que nadie llevaba la representación del partido. Llegado el día, el Sr. Ortega fué a primera hora, sin un propósito todavía decidido en cuanto a su asistencia, y una vez allí, vistas las personas que habían concurrido, se marchó antes de que comenzara la reunión. Asistió Roger. Gazo no asistió ni contestó. Yo no asistí y envié a Remis una carta de excusa y de gratitud. Arroquia tampoco asistió. En cuanto a acuerdos, parece ser que nada en concreto. Creo que se formó una comisión formada por Remis y dos personas más para visitar a los partidos y sindicales.

En cuanto a la reunión del Domingo último, o sea ayer, con I.R. y Federales, me place comunicarle que se celebró en un ambiente cordial y que hemos dado los primeros pasos para llegar a una coordinación amplia entre los republicanos y otros sectores de la emigración. No vamos a tratar por ahora de la formación de un partido único, dejando sobre ello que se sigan ahí las conversaciones y si llegan a una realidad recogerlas sobre la marcha. Yo hice constar que nuestra aspiración máxima es aquella. Las conversaciones se han iniciado y se proseguirán por los Comités y no por delegados. Las personas asistentes hemos sido: Por I.R. Ballester, Maldonado, Reinares, Abarrátegui e Iguacela; por el P.R.F. Carrillo y Sibeiro; por U.R. Ortega, Gazo, Ruiz, Beltrán y yo. Fueron nombrado Presidente y Secretario de los debates, respectivamente, los señores Ortega y Sibeiro. Una ponencia fijará el orden del día de la próxima reunión, que tendrá lugar el Domingo, 22.

Se nos informó por I.R. que la misma invitación que a nosotros fué dirigida a los partidos Socialista, Esquerra, Nacionalista Vasco, Acción nacionalista vasca, POUM, UGT, las dos CNT y Solidaridad de trabajadores